

La Agenda de París reivindica el papel de las mujeres en la toma de decisiones a nivel local

Share



Anne Hidalgo hablando en la ceremonia de apertura de la conferencia

Mon, 04/02/2013 - 17:14

La Conferencia Mundial de Mujeres Electas Locales que tuvo lugar en París los pasados 31 de enero y 1 de febrero reunió a 400 participantes de más de 60 países. La reunión adoptó la [Agenda de París de Gobiernos Locales y Regionales para la Igualdad entre Mujeres y Hombres en la Vida Local](#).

Con un porcentaje de Alcaldesas por debajo del 5% y una media del 20% de Concejales a nivel planetario, la participación de las mujeres en la toma de decisiones locales se ha estancado. Su participación ha descendido desde finales de los años ochenta cuando se establecieron alrededor del mundo diversos mecanismos de discriminación positiva (tales como las cuotas).

Las mujeres continúan siendo una minoría en todas las esferas de la vida pública. No obstante haya un entendimiento común acerca de la importancia de la participación igualitaria de las mujeres para la consecución de sociedades democráticas y desarrolladas, las metas originariamente previstas en el Objetivo 3 de los ODM no parecen ser suficientes y la participación política de las mujeres, particularmente a nivel local, debería ser más ampliamente reconocida en la agenda internacional.

La Agenda de París tiene como objetivo convertirse en una herramienta estratégica que fomente el respeto a la igualdad entre mujeres y hombres en todas las esferas del toma de decisión. Se basa en el conocimiento acumulado por el movimiento internacional y está inspirada en la **Declaración Mundial sobre las Mujeres en el Gobierno Local** y los valores y principios contenidos en la **Carta Europea para la Igualdad entre Mujeres y Hombres en la Vida Local**.

El documento será implementado en el marco del Memorándum de Entendimiento firmado entre CGLU y **ONU Mujeres** a través del trabajo llevado a cabo a nivel regional y nacional por las Secciones de CGLU (**Metropolis** y **CMRE**) y las redes de mujeres electas alrededor del mundo.

Durante dos días las mujeres y los hombres de todas las áreas de la sociedad debatieron en París los siguientes objetivos, que son a su vez las líneas directrices de la Declaración:

I. Aumento de la participación de las mujeres en la toma de decisión local, en aras de de garantizar una representación equitativa y una exitosa [Agenda de Desarrollo Post-2015](#).

II. Igualdad entre mujeres y hombres en la agenda de las políticas públicas locales y prestación adecuada de servicios para contribuir al empoderamiento de las mujeres y a la mejora de sus condiciones.

III. Un mundo seguro particularmente para las mujeres, que son tradicionalmente las más vulnerables a todo tipo de violencia.

El Presidente Fundador Honorario de CGLU y Alcalde de París, Bertrand Delanoë, y Joan Clos, Secretario General Adjunto de la ONU, recordaron el largo camino recorrido por Ciudades y Gobiernos Locales Unidos desde su creación y solicitaron a la Organización, sus miembros y socios que comiencen los preparativos para Habitat III en 2016 donde se celebrará la segunda Asamblea de Ciudades y Autoridades Locales. Las autoridades locales y regionales necesitan aumentar su presencia en Habitat III y tienen la responsabilidad política y moral de poner la igualdad entre los temas principales de la **Agenda de la Sostenibilidad Urbana**.

A su vez, Anne Hidalgo destacó el importante paso realizado por CGLU al transformar la Comisión de Igualdad de Género en un órgano permanente de la Organización y subrayó el papel crucial desempeñado por la red africana, REFELA, en este proceso y el inmediato apoyo recibido por el Presidente de CGLU. La Presidenta de la [Comisión Permanente](#) celebró asimismo el apoyo de ONU Mujeres y ONU-Hábitat en el trabajo de CGLU para promover el empoderamiento de las mujeres, destacando, en particular, el Grupo Asesor sobre cuestiones de Género AGGI.

Mujeres de todo el mundo reunidas en París instaron a incluir la participación de las mujeres en la toma de decisiones entre las [metas de los ODM](#). Las Alcaldesas y Concejales hicieron un llamado a involucrar más mujeres en el desarrollo, gestión y monitoreo de los servicios públicos y a asegurar que estos últimos no continúen perpetuando los estereotipos de mujeres y hombres.

Las autoridades locales y regionales y sus socios subrayaron asimismo la importancia de legislar sobre violencia la y acoso hacia las mujeres y de reconocer las necesidades particulares de las mujeres en situación de conflicto y posconflicto. Al mismo tiempo,, recalcaron la necesidad de trabajar con los medios de comunicación para asegurar su participación responsable en la lucha contra la violencia.

[La Comisión Permanente de la CGLU](#) continuará su trabajo este año desarrollando acciones concretas para implementar la Agenda y trabajará intensamente para mejorar la representación de las mujeres en los Órganos de Gobierno de CGLU en vistas de las elecciones relacionadas con el próximo Congreso de CGLU que tendrá lugar del [1 al 4 de octubre 2013 en Rabat](#).

Podrá encontrar la documentación de la Conferencia en women.uclg.org.

Declaración final [aquí](#).

Siga la actualidad en Twitter [@uclg_women](#).